

ISSN 2782-6511

ИСТОРИКО-  
ГЕОГРАФИЧЕСКИЙ  
ЖУРНАЛ

---

№-2 (ТОМ 3)  
2024

## **СОДЕРЖАНИЕ**

### **ГОРОДА И ВЕСИ СРЕДНЕВЕКОВОЙ РУСИ**

- Дедук А. В., Колоколов А. М., Наумова Т. В.* Городище у деревни Вырск ..... 6
- Чернов С. З.* Ранние вотчины в окрестностях Троице-Сергиева монастыря на Радонежско-Переяславском пограничье в конце XIV – первой половине XV в.: методика историко-географических исследований ..... 20
- Чурсин Д. И.* Спорные вопросы географии путивльских волостей XV–XVII вв. .... 66

### **РЕГИОНАЛИСТИКА**

- Голикова С. В.* Половозрастные пирамиды жителей Пермской губернии, 1795–1887 гг. .... 88
- Михеев М. В.* Урал и Украина в системе межрегиональных противоречий 1920-х – 1930-х гг. (продолжение) ..... 106

### **ИСТОЧНИКИ**

- Кайсин А. О., Пантюхина К. А.* Генеральная карта Вятской губернии с планами и видами губернского, уездных и безуездных городов 1806 г. .... 122
- Игнатова Н. М.* Дислокационные расстояния размещения трудпоселков в Коми АССР, Архангельской и Вологодской областях в 1941 г. .... 134

### **СООБЩЕНИЯ**

- Алексей Анатольевич Фролов (1974–2024) ..... 148
- Выставка «Призраки площади. Увидеть (Париж) Свердловск и умереть!» ..... 151
- Call for Papers: Всероссийская научная конференция с международным участием «Административно-территориальное устройство России: исторический опыт, современное состояние, перспективы развития» ..... 156

## CONTENTS

### URBAN AND RURAL LANDS OF MEDIEVAL RUS'

- Deduk A. V., Kolokolov A. M., Naumova T. V.* Hillfort near the Village of Vyrsk ..... 6
- Chernov S. Z.* Early Manors in the Vicinity of the Trinity-Sergius Monastery on the Radonezh-Pereyaslavsky Borderland in the Late 14<sup>th</sup> — First Half of the 15<sup>th</sup> Century ..... 20
- Chursin D. I.* Controversial Issues of Geography of the Putyvl Volosts in the 15<sup>th</sup>–17<sup>th</sup> Centuries ..... 66

### REGIONAL STUDIES

- Golikova S. V.* Population Pyramids of the Perm Province, 1795–1887 ..... 88
- Mikheev M. V.* The Urals and Ukraine in the System of Interregional Contradictions of the 1920s — 1930s (Part 2) ..... 106

### SOURCES

- Kaisin A. O., Pantyukhina K. A.* General Map of the Vyatka Province with Plans and Views of the Provincial Town, Uezd and Uezd-Less Towns of 1806 ..... 122
- Ignatova N. M.* Dislocation Distances of Labor Settlements Positions in the Komi ASSR, Arkhangelsk and Vologda Regions in 1941 ..... 134

### INFORMATION

- Alexey Anatolyevich Frolov (1974–2024) ..... 148
- Exhibition Ghosts of the Square "To See (Paris) Sverdlovsk and Die!" ..... 151
- Call for Papers: All-Russian Scientific Conference with International Participation «Administrative-Territorial Structure of Russia: Historical Experience, Current State, Development Prospects» ..... 156